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Письмо в «Правду»

Мы всегда считали 
и считаем вас

НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ
ВЫ Ш Е 500 стенных га- 

—' зет выпускается на 
промышленных предприя
тиях, стройках, в совхозах, 
учреждениях и учебных за
ведениях нашего города. 
Как правило, они широко и 
всесторонне освещают про
изводственную и общест
венную жизнь, пропаганди
руют передовой опыт, 
вскрывают недостатки хо
зяйственной деятельности, 
воспитывают, сознательное 
отношение к труду, стоят 
на страже морального ко
декса строителей коммуни
стического общества.

О том, что роль и зна
чение низовой печати, по
вышается, свидетельствует 
рост количества стенных 
газет, которые выпускают
ся ежедневно и еженедель
но. Такие газеты пользуют
ся большой популярностью 
в заводских и цеховых кол
лективах, a t материалы, пу
бликуемые в них, наиболее 
актуальны и действенны.

Вот уже несколько лет 
находится 'на переднем 
крае борьбы за высокую 
производительность труда, 
улучшение технико - эконо
мических показателей еже

дневная заводская газета 
«Огнеупорщик». Ее редкол
легии насчитывают десятки 
активистов - общественни
ков. Они постоянно в кур
се цеховых и, заводских 
дел. Заметки, подготовлен
ные ими, отличаются прин
ципиальностью и конкрет
ностью. Среди стенкоров 
есть и фотокорреспонден
ты. Портреты передовиков 
производства, фотообвине
ния не только украшают 
газету, но преследуют так
же определенную, цель. 
Вот почему динасовцы все
гда с интересом читают 
каждый номер «Огнеупор- 
щика».

Оперативностью и остро
той публикуемых выступле
ний, актуальностью темати
ки, красочным, броским 
оформлением отличаются 
номера стенных газет 
«Трубник» и «Трубоволо- 
чильщик» на Старотрубном 
заводе, «Трубопрокатчик», 
«Прогресс» и «Электрик»—  
на Новотрубном, «Хромпи
ковец» —  на хромпиковом 
заводе и другие.

Действенным оружием в 
борьбе с косностью, бюро
кратизмом, нарушителями

трудовой дисциплины и 
норм поведения в общест
ве по праву можно назвать 
сатирические стенные газе
ты «Крокодил», в рудоуп
равлении, «Рашпиль» и 
«Крокодил» —  в ремойтно- 
строительном и механиче
ском цехах Старотрубного 
завода, «Колючка» —  в гор- 
пищеторге, «Крокодил» —  
в цехе №  1 Новотрубного 
завода.

Тем не менее на ряде 
предприятий -- партийные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации недооце
нивают роли низовой печа
ти, и стенные газеты там 
выпускаются в лучшем слу
чае по праздникам. Мате
риалы их огромны, часто 
носят отвлеченный харак
тер, так как в большинстве 
своем переписываются из 
«Блокнота агитатора» или 
других изданий, и вполне 
понятна их непопулярность.

Такая безликость, к со
жалению, длительное вр е 
мя наблюдается у стенных 
газет на металлозаводе, 
хлебокомбинате, гормолза- 
воде, лыжной фабрике, в 
тресте столовых и комбина
те коммунальных предприя

тий. Секретари партийных 
организаций этих предприя
тий и учреждений тт. Сави
нова, Дылдина, Степанова, 
Зараменских и Мусинова не 
интересуются работой ред
коллегий, не подсказывают 
им, о чем писать.

Причины . неудовлетвори
тельной работы редколле
гий кроются и в том, что 
секретари партийных ор
ганизаций, парткомов и 
партбюро крайне редко 
проводят семинары с ре
дакторами, смотры стенга
зет, не слушают отчетов о 
их деятельности. Так, на
пример, на Новотрубном и 
Старотрубном заводах в 
нынешнем срду с редакто
рами стенных газет прове
дено по одному семинару.

Недавно вопрос о пар
тийном руководстве стен
ной печатью рассматривал
ся на бюро городского ко
митета партии. Секретарям 
партийных организаций
предложено усилить конт
роль за деятельностью ред
коллегий, оказывать помощь 
в освещении подготовки 
производственных коллек
тивов к 100-летию со дня 
рождения В, И. Ленина.

Бюро горкома КПСС обя
зало секретарей парткомов 
и партийных бюро Ново
трубного, Старотрубного, 
хромпикового, динасового 
заводов, треста Уралтяж

трубстрой, рудоуправле
ния, Коуровского леспром
хоза, Первоуральского сов
хоза, треста столовых, уз
ловой станции Кузино и 
Новоуткинского завода «Ис
кра» ежеквартально прово
дить семинары редакторов, 
ежегодно —  смотры и кон
курсы стенных газет. До 1 
октября в крупных цехах 
и на производственных 
участках создать редколле
гии по выпуску ежеднев
ных и еженедельных газет. 
Секретарям партийных ор
ганизаций заводов сантех
изделий, горного оборудо
вания, ТИМ, УЗТИ, ремонт
но-механического, камнеще
беночного, швейной фабри
ки, экспедиции 101, метал
лозавода, ТЭЦ и автобазы 
предложено до 20 сентяб- |  
ря создать редколлегии по 
выпуску еженедельных га
зет. Одновременно бюро 
горкома КПСС решило еже
годно в мае проводить го
родские смотры стенной 
печати.

Задача поставлена слож
ная. Но она должна быть 
решена успешно. В городе 
немало активистов, с по- 

. мощью которых партийные 
организации призваны сде
лать стенную печать верной 
помощницей в мобилиза
ции трудящихся на достой
ную встречу ленинского 
юбилея.

Идет страда 
уборочная золотой поток ФОТОРЕПОРТАЖ

Г*Л А В Н Ы Й  агроном сов- 
*  хоза «Первоураль

ский» Валентии И в а н о в т  
Другое (на правом снимке) 
внимательно осмотрел ко
лосья ячменя: поспело ли 
зерно, не пора ли убирать. 
Решил: можно начинать.
Для раздельной уборки 
хлебов вышли в поле ком
байны. За  один день в вал
ки были уложены зерно
вые на площади 82 гектара 
(из 142, засеянных ячме
нем в нынешнем сезоне).

За  трое суток ветер и 
по-летнему яркое солнце 
сделали свое дело: зерно
достигло нужной конди
ции.

— Сейчас его, и сушить 
не надо, — говорит агро
ном, — с поля прямо в за
крома.

Во вторник на ячменном 
. поле близ деревни Черем

ша появились три комбай
на. З а  рулем их опытные 
хлеборобы Анатолий Смо
ленцев, Петр Бажин, Лео
нид М утовкин  (машины 
первых дв)Ы вы видите на 
снимке).

...Полдень. Комбайнеры,

не выключая моторов, по
кинули кабины, прошлись 
по полю. Анатолий Ивано
вич Смоленцев потрогал 
шуршащий в ладонях яч 
мень, удовлетворенно ска
зал:

— Росы нет. Зерно су 
хое. Начнем, товарищи? 
Только грузовики наши 
что-то задерживаются.

Где-то о стенку леса уда
рился дружный рокот ком
байнов, отозвался эхом — 
подборка и обмолот хле
бов начались.

Вдоль валков вырастают 
копны соломы. Комбайне
ры то и дело заглядывают 
то в быстро наполняющие
ся бункеры, то на пустую 
щий тракт, откуда должны 
вот-вот появиться автома
шины.

Первым подставляет ку
зов своего « З И Л а »  под зо
лотистый поток Вадим Ка- 
зымов. Одновременно вклю
чены транспортеры двух 
комбайнов: разгрузка бун
керов идет быстрее. Такой 
метод хлеборобы совхоза 
применяют не первый год. 
И  в нынешнюю страду он

подошел как нельзя кстати. 
Вот недавно убираХи 
рожь. Урожай ее нынче до
вольно высокий. Н а  круг с 
гектара получено по 15 
центнеров. В прошлом году 
только по 9.

Ячмень тож е уродился 
на славу.

— Надеемся намолотить 
по 13 — 15 центнеров, — де
лится своими мыслями аг
роном-семеновод В. Г. М о 
локов, — а это поле осо
бое, ячмень с него пойдет 
на семена.

Скоро появились осталь
ные грузовики, которые вы
делила в помощь совхозу 
автобаза №  8. В  этот день 
до позднего вечера кружи
ли по полю комбайны, уби 
рая хлеб нового урожая. 
А. Смоленцев, П . Бажин и 
Л. М утовкин заглушили мо
торы только тогда, когда 
все валки были подобраны 
и обмолочены. Н а  завтра 
хлеборобов ждали новые 
заботы, ведь уборочная 
страда только началась.

Е. БЕРЕГОВОЙ.
Ф ото  А. ЗИЯТДИНОВА.

нашими братьями 
по классу

ЗАЯВЛЕНИЕ ВЕТЕРАНОВ 
И ЗАСЛУЖЕННЫХ ЧЛЕНОВ 

НПЧ ГОРОДА ОСТРАВЫ
2 сентября старые ком

мунисты города Остравы 
собрались в клубе Витко- 
вицкого металлургического 
завода, чтобы обсудить ито
ги пленума ЦК Коммунисти
ческой партии Чехослова
кии. Их было 220 человек.
В заключение собрания 
коммунисты единогласно 
приняли заявление, текст 
которого они попросили 
опубликовать в «Правде». 
Редакция «Правды», выпол
няя просьбу наших чехосло
вацких товарищей - комму
нистов, опубликовала текст 
их заявления.

Мы, коммунисты, всту
пившие в партию еще во 
время предмюнхенсиой рес
публики, собравшись 2 сен
тября с. г. на встрече, со
званной городским комите
том КПЧ, посылаем това
рищеское поздравление Со
ветской Армии и ее коман
дованию.

Как члены КПЧ, полага
ясь на свою коммунистиче
скую честь, мы заявляем, 
что в августовские дни мы 
не считали вас за оккупан
тов. Мы всегда в прошлом 
и в эти дни считали и счи
таем вас нашими братьями 
по классу, носителями 
истинного марксизма-лени
низма.

Актив ветеранов 
Коммунистической 

партии Чехословакии.

Город Острава,
2 сентября 1968 г.

ОТСТАВКА 
О. ШИКА

ПРАГА. Здесь сообщено 
о том, что находящийся в 
Белграде О. Шик освобож
ден от обязанностей заме
стителя председателя пра
вительства ЧССР.

Как известно, О. Шик 
был одной из наиболее 
одиозных фигур среди пра
воревизионистских сил,
сомкнувшихся с контррево
люцией. В своих многочис
ленных выступлениях он 
беззастенчиво клеветал на 
социалистический путь раз
вития Чехословакии и вы
двигал свою так называе
м ую  «новую экономиче
скую модель», означавшую 
не что иное, как поворот 
страны на путь капитализ
ма и зависимости от импе
риалистических держав. 
«Моделирование»* Шика, 
представлявшее собой сме
шение буржуазных теорий, 

«не обещало рабочему клас
су ЧССР ничего, кроме без
работицы, снижения жиз
ненного уровня и проник
новения иностранных моно
полий в национальную Эко
номику Чехословакии.

С некоторых пор О. Шик 
обосновался вместе с И. 
Гаеком в Белграде, где они 
провозгласили создание 
некоего временного коми
тета, готового взять на се
бя функции «правительства 
в изгнании». Эти планы 
лопнули, как мыльный л 
зырь, и О. Шик потерпея. 
политическое банкротство. >



Навстречу столетию со дня рождения

На родине Ленина
Н а  вопрос анкеты де

легата X  съезда Р К П  (б ) 
— «Каки е  местности в 
России знаете хоро
шо...» — В. И. Ленин 
ответил: «Л учш е других 
Поволжье...».

Н а  Средней Волге, в 
Симбирске, прошли пер
вые семнадцать лет ж и 
зни Владимира Ульяно
ва. В этом городе скла
дывался характер и фор
мировалось мировоззре
ние революционера
В. И . Ульянова. Остано
вите на ульяновской 
улице любого мальчон
ку, и он станет вашим 
гидом: подробно расска
ж ет о семье Ульяновых, 
проведет к памятным ле
нинским местам, кото
рые стали священными 
реликвиями.

С  каждым днем рас
тет число гостей Улья
новска. Н а  родину Иль- 

; ича едут рабочие, кол- 
I хозники, интеллиген- 
j ты, военнослужащие со 

всех концов нашей стра
ны, а также иностранные 
делегации. Только за 
последние месяцы в на
шем городе побывали 
журналисты  С Ш А , А вс т 
рии, Болгарии, ГД Р, 
Гвинеи, Мали, Кан а 
ды, Румынии, Франции, 
Ф Р Г ,  Финляндии, Ш в е 
ции, Японии.

Сегодня Ульяновск эк 
спортирует свои про
мышленные изделия в 60 
стран мира. В Ульянов
ской области около 300

Анатолий СКОЧИЛОВ, первый секретарь 
Ульяновского обкома КПСС

промышленных предпри
ятий. Пользую тся изве
стностью  такие совре
менные заводы, как ав
томобильный, тяжелых 
и уникальных станков, 
малолитражных двигате
лей и другие. В г. Ме- 
лекессе построен и ра
ботает научно-исследо
вательский институт 
атомных реакторов.

До 1913 года Сим
бирск поставлял лишь 
восковые свечи, рогожу, 
спирт, . мыло, патоку, 
изделия кустарей.

Сегодня каждый тре
тий житель области 
учится. В Ульяновске 
три высших и одиннад
цать средних специаль
ных учебных заведений, 
несколько училищ проф 
техобразования, более 
шестидесяти общеобра
зовательных школ.

Памятно письмо Н а 
дежды Крупской писа
тельнице М ариэтте Ша- 
гинян: «М не хотелось
бы.., чтобы город Улья
новск стал настоящим 
рассадником культуры. 
О б  этом заботился 
И лья Николаевич, об 
этом заботился Ильич». 
Такое время наступило. 
Если  взять одни только 
культурно - просвети
тельные учреждения (в 
Симбирской губернии 
их не было), то в обла
сти у  нас — соТни клу

бов, Дворцов культуры, 
библиотек, киноустано
вок.

В  связи со столетием 
со дня рождения В. И. 
Ленина осуществляются 
меры, которые превра
тят Ульяновск в круп
нейший промышленный 
и культурный центр П о 
волжья. Изменяется об
лик и других городов и 
сел области. Областная 
партийная организация 
направляет все свои 
усилия на выполнение 
Постановления Ц К
К П С С  «О  подготовке к 
100-летию со дня рож
дения Владимира И льи
ча Ленина». П о  инициа
тиве Ульяновского орде 
на Трудового Красного 
Знамени автомобильно
го завода и Мелскес- 

' ской фабрики имени 
Клары  Ц еткин  в обла
сти широко развернулось 
социалистическое со
ревнование. О но  прохо
дит под девизом: «Сде
лаем 1968 — 1970 годы — 
годами ленинской ю би
лейной трудовой вах
ты».

Промышленное про
изводство Ульяновской 
области за цятилетку 
возрастает несколько 
выше, чем по всей стра
не. Значительно увели
чится выпуск автомоби
лей, экспортируемых 
Ульяновским автозаво

дом во многие страны 
мира. П очти  в пять раз 
больше дадут различ
ных станков ульянов
ские станкостроители.

Сегодня Ульяновск 
можно сравнить с боль
шой строительной пло
щадкой. Полным ходом 
идет сооружение зда-' 
ний ленинской мемори
альной зоны. Проект 
предусматривает рекон
струкцию  всей централь
ной части города. В 
здании мемориального 
центра разместятся Уль
яновский филиал Ц ент
рального музея В. И. 
Ленина, областной Дом 
политического просве
щения, универсальный 
зал.

Картина здесь меняет
ся буквально с каждым 
днем. Строители зданий 
мемориального центра, 
объявленного Всесою з
ной ударной комсомоль
ской стройкой,- обяза
лись завершить основ
ные работы к январю 
1970 года. К  этому вре 
мени многое изменится 
в облике города. Вы сот
ная гостиница и новое 
учебное здание педаго
гического института, 
профсоюзный Дворец 
культуры, областная дет
ская библиотека, Дом 
художника украсят ули
цы и площади Ульянов
ска.

В большой работе, ко
торая проводится, улья
новцы постоянно чувст
вую т помощь и поддер
ж ку  всей нашей необъ
ятной страны.

(А П Н ) .

Как живешь, 
мастер!

О т д е л  п р о т я ж к и  -
самое бойкое место в 

шестом цехе Новотрубно
го завода. Тележки один
надцати станов ни на ми
нуту  не останавливают 
свой возвратно-поступа
тельный бег, пакеты труб 
беспрерывно плывут по 
пролету. Размеренны дви
ж ения людей у  механиз
мов. Привычны й отлажен
ный ритм. Сегодня дирижи
рует им мастер Н . В. Мах- 
нев. Н иколай  Васильевич 
только что пришел из от
дела подготовки труб, бы
стро записал на доске за
дания каждому агрегату. 
Н е  успел решить вопросы 
с загрузкой станов — на
до идти на склад: не бы 
ло б задержки с заготов
кой.

— А технология, — спра
шиваю, — ведь тоже ваша 
обязанность?

— Да, — соглашается ма
стер, — я обязан периоди
чески проверять волочиль
ные цепи: замерять толщи
ну стенки труб, диаметр, 
производить внешний ос
мотр. Но, как видите, вре
мя для этого выкраиваешь 
с трудом.

Правда, у  Николая В а 
сильевича есть помощники. 
Н а каждые четыре стана 
предусмотрен старший
кольцевой, есть три брига
дира. Н и  один из них не 
обходится без квалифици
рованного содействия мас
тера. Все это в порядке 
вещей. Н о  вот следить за 
тем, чтобьТ все механизмы 
были загружены полностью, 
— традиционная монопо
лия мастера. О т  растороп
ности его зависит выполне
ние плана — главного кри
терия деятельности брига
ды и мастера в частЙости.

Хорошо еще, когда идет 
качественная заготовка и 
штат рабочих укомплекто
ван. Бывает и по-другому, 
как, например, нынешним 
летом.

— Я  нередко сам вмес
то подкранового цепляю

Пятый угол

2 стр.

пакеты, — откровенно при
знается Н. В. Махнев, — а 
что поделаешь, не стоять 
же кранам?

Да, Нихолаю  Васильеви
чу приходится подчас быть 
одному в трех лицах: мас
тер,  ̂ бригадир, подкра
новый или кольцевой. 
Кстати, рабочие специаль
ности ему знакомы. В ше
стом цехе трудится со дня 
пуска. Перепробовал мно
го профессий. Без отрыва 
от производства окончил 
десять классов, затем ве
черний металлургический 
техникум. В  эти годы ак
тивно модернизировались 
станы, вводились повышен
ные скорости волочения. 
Э т у  проблему взял темой 
дипломной работы и Н . В. 
Махнев.

Бы ло  это пять лет 
назад. А  как обстоят у  тех
ника дела с творчеством 
сейчас? Я понимал, что за
давать этот вопрос Н и к о 
лаю Васильевичу при его 
загруженности довольно 
рискованно. Н о  все ж е по
пытался.

— Нет, в этом году я 
рационализацией не зани
мался, не до нее.

— А  сколько раз держа
ли чертеж  в руках?

— Н и  разу.
— М ожет, пользовались 

специальной литературой?
— Редко. Помню, лишь 

однажды обращался в биб
лиотеку. При химобработке 
труб вводили так называе
мую  пассивацию. Надо 
было ознакомиться.

Оказалось, что фамилии 
мастера не встретишь и в 
списке членов бригады по 
разработке планов Н О Т , 
научно технического обще
ства, Б Р И З а  и прочих о р 
ганизаций, непосредствен
но связанных с творческой 
активностью  и профессио
нальным ростом инженера 
и техника.

Однако в цехе много 
технических проблем, ре
шать которые можно в со 
дружестве с мастером/ Н а 
зову лишь одну. На ряде 
трубных заводов страны 
давно механизирован сброс 
труб в карманы после вы

хода из волочильного ста
на. Н а  Новотрубном же 
кольцевые пока выполняют 
эту  операцию вручную.

Н е  удалось волочильщи
кам механизировать и зада
чу  стержней. Сил не хва
тает? Нет, скорее руки не 
доходят. План-то выпол
няется, а что рабочему при
ходится буквально хватать 
трубу на ходу, испытывая 
ощутимый толчок металла, 
— не беда. Н е  первый год 
так. Бригада протяжки 
Н . В. Махнева, как и дру
гие коллективы в отделе, 
со сменными заданиями 
справляется. З а  счет ка
ких усилий, никого не ин
тересует.

...А мастер спешит. Его 
фигуру видишь то в одном, 
то в другом конце пролета, 
будто человек ищет пятый 
у ю л .

М ирятся ли сами масте
ра с такой текучкой, тре
бующей от них скорее 
крепких ног, чем вузовских 
знаний? В  том ж е шестом 
цехе четверо мастеров от
дела протяжки предложи
ли: давайте одного стар
шего кольцевого сделаем 
бригадиром по загрузке, 
тогда техник или инженер 
сможет больше внимания 
уделить, собственно, техно
логии. Н а  словах вроде бы 
с ними согласились. А  на 
деле получилось иное: 
старший кольцевой угодил 
в... подкрановые.

Использование мастера, 
организация труда его, ко
нечно, в компетенции на
чальника цеха. Н о  есть не
мало вопросов, связанных 
с трудом инженера, кото
рые надо решать в масшта
бах всего предприятия. 
Первый из них: где и как 
инженер и техник, особен
но молодой, может повы
шать свой профессиональ
ный уровень?

Ведь Н . В. М ахнев при- 
зрается, что в течение го
да его ни разу не пригла
сили на семинар, совеща
ние, конференцию, не счи
тая одного вечера мастеров. 
В экскурсиях на другие за
воды города и  области по

бывать тоже не довелось, 
как впрочем и послушать 
лекцию, доклад компетент
ного лица о перспективах 
трубного производства или 
о технических новинках.

Совета мастеров в цехе 
нет. Непосредственные ор
ганизаторы производства, 
не только в шестом цехе, 
предоставлены сами себе и 
знаю т только Одну заботу  
пл.ан, план, план. Инерция 
прошлой практики насто\ь- 
ко сильна, что заметно 
приглушила творческое на
чало в работе мастера. 
Сейчас эта тенденция, на 
наш взгляд, пришла в про
тиворечие с новой хозяйст
венной реформой. Н е  про
сто вал, а высокая культу- 
ра труда, качество продук
ции, вы пуск ее при наи
меньших физических и мо
ральных затратах — таков 
путь развития производст
ва в новых условиях. Не 
изжив пятый угол в дея
тельности мастера, трудно 
требовать от него подлин
ной инициативы ' и творче
ства. Есть  смысл еще раз 
задаться вопросом: «Как
живешь, мастер?» Подумать 
о том, что надо сделать, 
чтобы труд технической 
интеллигенции стал более 
плодотворным.

В  статье затронута лишь 
часть проблем, характер
ных для положения инже
нерно-технических работ
ников на производстве. З а  
пределами ее остались та
кие аспекты поднятой те
мы, как инженер и эконо
мика, воспитательные
ф ункции мастера и так да
лее. О б  этом в следующий 
раз.

Е. ВОРОБЬЕВ.

К СЛЕТУ МОЛОДЫХ РАБОЧИХ 
СФЕРЫ ОБСЛУЖИВАНИЯ

БУДНИ ТРУДНЫЕ, 
НО РАДОСТНЫЕ
J ОМНИТЕ детскую игру 

*  «в радио»? Первый ти
хо говорит рядом сидяще
му слово, тот, как понял, 
передает другому и так до 
последнего. Как правило, 
слово искажается до неуз
наваемости. К примеру: вы
ставка —  устрица. Ребята 
ищут виноватого, первым 
переделавшего слово, и са
дят его на последнее мес
то —  наказывают.

С подобной «игрой» ино
гда сталкиваешься в мага
зинах. Только наказывается 
здесь, к сожалению, неви
новный. Вот пример. Час 
пик. В магазине №  39 мно
го покупателей. Шумно.

— Тише, товарищи, —  
говорит' продавец Н. Ячи- 
мовских. 1—  Работать ведь 
невозможно.

Ш ум  не прекращается, но 
теперь его чуть ли не по
крывает возмущенный го
лос:

—  Да я целую смену от
стояла у станка, а она мне 
приказывает тут. Грубиян
ка! Дайте жалобную книгу.

Дети посадили бы на по
следнее место женщину- 
покупателя, а вот взрос
лая комиссия по рассмот
рению жалоб наказала мо
лодого продавца Нину Яки- 
мовских, лишив ее премии. 
Почему? Написана жалоба. 
Обидно, не правда ли?

—  Конечно, —  говорит 
заместитель заведующего 
гастрономическим отделом 
Галина Зимина. —  На заво
де легче. Там дело имеешь 
с металлом, он на тебя не 
накричит. Отработал сме
ну —  и гуляй себе спокой
но.

—  Обиднее всего, что к 
труду продавца многие от
носятся неуважительно, —  
продолжает разговор за
меститель директора мага
зина Любовь Ш уракова. —  
Что особенного взвесить 
товар? Это каждый сум е
ет. Завод, говорят, —  это 
да, а магазин...

Действительно, в чем тут 
разница? Так же, как и ра
бочие, идут на смену про
давцы. У них свои обязан
ности, и требований к ним 
не меньше, чем ко многим 
станочникам. Вместе с по
купкой человек за прилав
ком должен подарить по
купателю, пришедшему то
лько что из цеха, хорошее 
настроение. Об этом ни на 
минуту не забывает весь 
Комсомольске - молодеж
ный коллектив магазина 
№  39. Те же Галина Зими
на, Любовь Шуракова и 
Людмила Фоминых. Они 
специалисты. Закончили 
Свердловский техникум со
ветской торговли, и поэтому 
им, как говорится, и карты 
в руки. Девушки руководят 
школой торгового мастер
ства, теоретические заня
тия подкрепляют практи
ческими.

В коллективе преоблада
ет молодежь. Как правило, 
девушки приходят сюда из 
школы. Четыре года назад 
Переступила, например, по

рог магазина Люда Ж ени
хова. Сейчас Люда работает 
старшим продавцом, посту
пила в этом году на&аоч- 
ное отделение торгового 
техникума.

У Нины Пустынниковой 
стаж меньше. Всего три го
да. Но уважают ее в кол
лективе не меньше. Комсо
мольцы избрали ее своим 
вожаком. *

До этого групкомсоргом 
была Валентина Немытова. 
Сначала дела у нее шли хо
рошо, но постепенно она 
стала запускать комсомоль
скую работу. Перестала 
выходить «Колючка», даже 
членские взносы она со
бирала не вовремя.

—  Что с тобой, Валя? —  
спросили ее,

—  Да так, —  отвечала 
она неопределенно.

Мириться с этим комсо
мольцы не хотели, они 
серьезно критиковали Ва
лю, давали много советов. 
Она же по-прежнему отно
силась к обязанностям без 
огонька. Тогда-то и реши
ли девушки избрать груп
комсоргом Нину Пустынни- 
кову. И не ошиблись. Она 
успевала и работать, и 
учиться в школе рабочей 
молодежи, и выполнять об
щественные поручения. 
Снова регулярно стала вы
ходить «Колючка». Комсо
мольцы ведут- борьбу за 
чистоту рабочего места, за 
культурное, вежливое обра
щение к покупателям. 
Улучшилась комсомольская 
работа.

Труд действительно не
легкий. В магазине всего 
один человек подносит 
продукты. Он работает 
только в первую смену. Вс 
вторую же продавцы сами 
ходят за товаром. Это, ес
тественно, отнимает какую- 
то часть времени. Но они 
не ропщут: ведь все дела
ется для покупателя! Об 
этом мы часто забываем и 
не видим, порой, за словом 
«продавец» тоже устающе
го человека, без услуг ко
торого немыслима наша 
жизнь.

—  Иногда досада берет, 
—  говорит Л. Ш уракова,—  
но это только иногда. Ж а 
лобы теперь —  явление 
редкое. Девушки работают 
усердно, быстро. М оло
дость и знания покоряют 
все. У нас нет двух выход
ных дней и нет возможно
сти коллективно поехать 
куда-нибудь отдыхать каж 
дую субботу и воскресе
нье. Но мы нашли выход. 
Каждое пятое число меся
ца у нас санитарный де:;ь, 
Быстро сделав все, мы кол
лективом уезжаем  за го
род.

Это сплачивает кол
лектив, помогает в работе. 
И не случайно магази!-(у 
№  39 присуждено первое 
место в соревновании трех 
соревнующихся комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов в честь 50-ле-гия 
ВЛКСМ.

В. ДЯТЛОВ.

На Билимбаевеком авто
ремонтном заводе боль
шим уважением пользуется 
слесарь Иосиф Васильевич 
Горячев. Ремонтники избра
ли его членом заводского 
комитета профсоюза, а жи
тели поселка — депутатом 
сельского Совета.

Фото Н. БУЛЫГИНА.
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ДОРОГ КАЖДЫЙ ЧАС
«Ударная стройка». Изда

лека виден этот плакат, ви
сящий на здании школы в 
третьем микрорайоне.

Школа —  пусковой объ
ект. Строители четвертого 
управления должны сдать 
ее к 1 ноября. В их распо
ряжении осталось два ме
сяца. Каждый час дорог.

Для старшего прораба
В. А. Бехтерева наступили 
самые ответственные дни: 
надо вникать в каждую ме
лочь, спланировать работу 
так, чтобы не допустить 
простоя ни на одном уча
стке. Только что Владимир 
Алексеевич разговаривал с 
плотниками бригады Ф . М. 
Жиляева, а сейчас уже со
ветуется с бригадиром от
делочников Алексеем  Дер- 
качевым.

—  Уложитесь в намечен
ные сроки, Владимир Алек
сеевич? —  поинтересова
лись мы.

—  Не сомневаемся. Да 
разве с такими людьми, как 
у  нас, можно отставать? Д у

маем закончить все работы 
к 29 октября.

Ежедневно здесь трудит
ся более пятидесяти отде
лочников из бригад В. Тон- 
кова, Г. Кутовой, А. Дерка- 
чева и М. Алферова. Боль
шинство из них строило под 
руководством Бехтерева 
школу №  6, которую сдали 
с оценкой «отлично». И 
здесь они трудятся по- 
ударному.

—  Наружную штукатурку 
закончим не позднее 20 
сентября, —  рассказывает 
Алексей Деркачев. —  О бъ
ем работ, конечно, еще 
большой, поэтому . решили 
на совете бригады трудить
ся полный световой день.

И такой энтузиазм, уве
ренность, что школа будет 
сдана в срок, у каждого 
строителя. Работницы из 
бригады Г. 3. Кутовой за
канчивают на третьем эта
же наливку полов шлако
бетоном, начали шлифовку 
их. Параллельно ведут ма
лярные работы. Галина За

харовна также уверена, что 
отделка будет закончена 
вовремя.

Не подвели строителей 
со снабжением материала
ми жбииковцы.

—  Столярку комплект
ную выдали в срок, —  го
ворит бригадиру плотников 
Ф . М. Жиляев.

Это отрадно. К 10 сентяб
ря от коллектива завода 
Ж БИиК потребуется около 
30 кубометров бруса для 
настилки пола в спортив
ном зале. Хочется верить, 
что жбииковцы и на этот 
раз не подведут.

Если с отделкой нет тре
вог, то заботу вызывает 
планировка площадки воз
ле школы. С южной сторо
ны здесь нужно срезать 
около трех тысяч кубомет
ров грунта. О бъем  работ 
большой. Но пока еще к 
этому не приступали: за
держало управление меха
низации. Дело в том, что 
на этом участке установлен 
башенный кран. Когда нуж

да а нем отпала, строители 
попросили убрать его. Но 
руководители управления 
механизации дали команду 
о демонтаже крана лишь 
через четыре дня.

Со стороны других суб
подрядных организаций
задержки нет. Работники 
Сантехмонтажа заканчивают 
систему канализации, отоп
ления, водопровода.

—  На этих днях бригада
А. М. П атова начнет оп
рессовку водопроводной 
системы, —  говорит про
раб Сантехмонтажа Ю. Н. 
Гилев, — ’ остальное завер
шим не позднее 10 сентяб
ря.

—  А все-таки мы медлен
но работаем, —  сетует 
бригадир этой организации
С. И. Нищих. —  Давно бы 
отопление закончили, если 
бы обеспечивали деталями 
своевременно. На шестой 
школе было нас четверо и 
все сделали за три месяца. 
Здесь же нас шестеро, и 
трудимся уже больше меся
ца.

Саитехмонтаж заказал за
воду ЖБИиГТ недостаточ
ное количество отопитель
ных панелей. Не хватает, 
правда, их есего четыре 
штуки. Это, конечно, не за
держит, монтажники, в 
крайнем случае, поставят 
секционные батареи. Но 
все-таки подобные просче-

РАЗИТЕЛЬНЫЕ ПЕРЕМЕНЫ

9 сентября — знаме
нательная дата в жизни  
корейского народа. Э то  
число отмечено красным  
цветом во всех календа
рях народной Кореи. 
Ровно 20 лет назад в 
этот день была образо 
вана Корейская Народ
но-Демократическая Рес 
публика. Народ Север
ной Кореи  провозгласил 
создание первого на ко 
рейском полуострове 
рабоче-крестьянского го
сударства. И мпериалис
ты С Ш А  вместе с ю ж 
нокорейскими марио
нетками попытались си 

лой оружия свергнуть 
народно - демократиче
ский строй в Северной 
Корее. Героический ко
рейский народ стойко и 
мужественно в течение 
трех лет (1950— 1953 
годы) защищал свои ре
волюционные завоева
ния.

Спустя 15 лет после 
'окончания войны эконо
мика Корейской Народ
но-Демократической Ре с 
публики буквально под
нялась из руин. И з  от
сталой в прошлом стра
ны республика превра
тилась сейчас в индуст
риально-аграрное соци
алистическое государст
во. В  народной Корее  
успешно развиваются все 
отрасли экономики. Год  
от года растет число пе
редовых предприятий, 
активно включившихся

в движение за социали
стический труд, извест
ное в народной Корее 
под названием  «движе
ние Чхонлима» (движе 
ние Крылатого коня, 
символизирующего вы 
сокие темпы развития 
народного хозяйства).

Разительные перемены  
произошли в Северной 
Корее за годы народной 
власти. Изменились го
рода, села, изменились 
человеческие судьбы. 
Народная власть предо
ставила простым корей
цам права, о которых до 
освобождения бедняки 
не могли даже мечтать. 
В  стране введено всеоб
щее десятилетнее обяза
тельное техническое об
разование, оказывается 
бесплатная медицинская 
помощь.

У корейского народа

V .

есть добрая традиция 
отмечать праздники мас
совыми играми и тан 
цами буквально повсю 
ду — и в больших го
родах, и в горных дере
вушках. Танцую т и п о 
ют все — м ужчины  и 
женщины, старики и де
ти — под своеобразные 
ритмы национальной  
корейской музыки. В  
День Республики  — 9 
сентября — массовые 
гуяяттъя принимают осо
бый характер. Трудящи
еся республики в этот 
день не только веселят
ся — они подытожива
ют успехи, достигнутые 
еще за один год сущ ест
вования народного госу
дарства, берут обяза
тельства по претворе
нию в жизнь планов на
будущее.

П. ГРИШАЕВ.

ЛЕГАЛЬНЫЙ г р а б е ж

Прогрессивные силы 
Коста-Рики развертыва
ют кампанию за легали
зацию партии Народный 
авангард Коста-Рики, ос
нованной в 1943 году на 
базе коммунистической 
партии, В стране идет 
сбор подписей под тре
бованием об отмене за
конодательным собрани
ем конституционной ста
тьи, запрещающей дея
тельность левых партий. 
Только за один первый 
месяц сбора подписей 
свою волю выразили 
15.000 человек.

На снимке: подпись
ставит 89-летняя Мария 
Луис Вальверде.

Фото Энрике Мора.
Фотохроника ТАСС.

Е С ЛИ  поверить на 
слово американ

ским пропагандистам, то 
и впрямь подумаешь, 
что ни одна страна не 
облагодетельство в а л а  
мир в такой степени, 
как СШ А.

Не будем вдаваться в 
полемику, а приведем 
лишь один частный, но 
показательный пример. 
Бывший государствен
ный министр просвеще
ния и науки Англии в 
статье, опубликованной 
французским журна
лом «Тан модерн», ука
зывает, что в своем тех
ническом развитии
С Ш А  никогда в своей 
истории не опирались 
только на своих специа
листов. Американские 
железные дороги обяза
ны своим происхожде
нием англичанам, мосты 
— швейцарским инжене
рам и так далее вплоть 
до атомной бомбы, ко
торая никогда не была 
бы создана без европей
ских инженеров, эмигри
ровавших в С Ш А  после 
захвата власти в Герма
нии Гитлером.

В наши дни положе
ние не изменилось. По 
подсчетам, в 1970 году 
С Ш А  нужно будет как 
минимум на 200, а по 
некоторым данным, на 
500 тысяч ученых и ин
женеров больше, чем мо
гут подготовить амери

канские университеты.
Как же покрыть такой 

колоссальный дефицит 
в научных кадрах? Для 
этого уже выработались 
определенные приемы и 
методы. В прошлом го
ду. в С Ш А  эмигрирова
ло 200 канадских уче
ных и 1000 инженеров. 
Швейцарское прави
тельство встревожено 
массовой эмиграцией в 
Америку швейцарских 
инженеров. В настоящее 
время в С Ш А  живет не 
менее двух тысяч вы
пускников швейцарских 
университетов. Швейцар
цы считают, что затра
ты на обучение выпуск
ников университетов 
страны, которые уезжа
ют в США,* составляют 
ежегодно 35 миллионов 
швейцарских франков. 
Таким образом, Ш вей
цария против своей во
ли оказывает помощь 
американской промыш
ленности.

Приблизительно та
кое же положение соз
далось и в Англии. В 
прошлом году в С Ш А  
эмигрировал каждый 
третий доктор физиче
ских наук из числа по
лучивших степень в том 
же году. В других об
ластях науки положе
ние аналогичное. Меж
ду тем, подготовка одно
го доктора наук обхо
дится англичанам в 30

тысяч фунтов стерлин
гов. Статистики утверж 
дают, что в течение сво
ей жизни такой ученый 
как источник новых 
идей принесет общест
ву  250 тысяч фунтов 
стерлингов. Если  под
считать общие потери, 
причиненные Англии 
эмиграцией ее ученых в 
С Ш А , то эта сумма с 
лихвой покроет всю  по
мощь, полученную А нг
лией от С Ш А  по плану 
Маршалла. Ученые, вые
хавшие в С Ш А  в одном 
только 1967 году, дадут 
американской промыш
ленности в течение сво
ей трудовой жизни сум
му порядка 200 миллио
нов фунтов.

О станься эти деньги 
в Англии, она. смогла 
бы выплатить проценты 
по колоссальным займам, 
взятым Англией у меж
дународных банкиров. 
Вместо этого, она во
лей-неволей финанси
рует американскую про
мышленность.

Таким образом, моно
полии С Ш А  эксплуати
руют не только свое на
селение, не только сла
боразвитые страны, но 
и своих ближайших 
друзей и союзников по 
блокам, то есть практи
чески весь капиталисти
ческий мир.

Арк. КОЗАКОВ.
(ТАСС).

ты портят настроение.
Скооо фронт работ бу

дет обеспечен и для суб
подрядчиков из Промвенти- 
ляции и термоизоляции. 
Объем у них невелик и 
строители уверены, что 
субподрядчики' своевре
менно проведут свои рабо
ты, не подведут.

После подробного зна
комства с ходом дел на 
ударной стройке мнение 
одно: школа будет сдана в 
срок. Но у строителей есть 
серьезная претензия к на
чальнику управления мате
риально-технической комп
лектации треста И. Д. Гай
тану: нет стекла для акто
вого и спортивного залов.

Люди вынуждены вести 
здесь отделку на сквозня
ке. Забота у них не только 
о свом здоровье, но и о 
качестве работ. Сушка шту
катурки на сквозняке не
равномерная и отделочни
ки опасаются, что труд их 
может пойти насмарку. 

Отделочники спра цива- 
ют у вас, Иван Дмитриевич, 
когда обеспечите их стек
лом?

Рейдовая бригада;
А. САЛЯХОВ, общест
венный корреспондент: 
П. ЧЕРНЫХ, член комис
сии по качеству строи
тельства; Г. УДИНЦЕВ, 
литеотрудник газеты
«Под знаменем Ленина».

Держат сантехники
В СЕНТЯБРЕ должен 

быть сдан в эксплу
атацию дом N ° 3 в седь
мом микрорайоне. Строите
ли закончили штукатурные 
работы, завершают грунтов
ку стен под окраску.

С большим энтузиазмом 
трудятся отделочники чет
вертого управления М. Ал
ферова, Н. Герасимчук,
А. Деркачева и Г. Кутовой.

Это хорошо. Но вот беда: 
строителей подводят сан
техники. Они сдерживают 
темпы. Дело в том, что до 
сих пор не установлены 
стояки канализации, поэ
тому нельзя закончить ра
боты по водопроводу и ото
плению.

Бригадир Уралсантех- 
монтажа А. Вохмянин рас
сказывает:

—  Водопровод в двух 
подъездах полностью готов, 
а в третьем сооружаем. Ос

тается еще закончить в 
трех подъездах. Заготовка 
имеется, задержки не бу
дет.

И все же Александр Ефи
мович признал, что нет за
готовки на канализацию. 
Это, действительно, сдер
живает отделочников.

Кроме того, еще много 
дел по устройству внутрен
него отопления бытовых по
мещений.

Да, сантехники винова
ты в том, что пуск дома 
N° 3 под угрозой срыва. 
Руководителям управления 
Уралсантехмонтажа В. Во
стрецову и Ф. Кузнецову 
следует принять срочные 
меры и обеспечить заготов
кой, чтобы ускорить работы 
по монтажу канализации. 
Время не ждет.

Н. РЯП0С0В, 
общественный 

корреспондент.

Сем ь бед 
н а один  дом

З ТО о нашем доме 
№  128-а по улице Ле

нина пойдет речь. Во-пер
вых, напротив его разреше
но строить гаражи для ин
валидов. Во-вторых, почти 
возле самого дома сдела
ли стоянку для мусоро
сборочной машины и дру
гую такую ж е стоянку с об
ратной стороны.

И, наконец, тут же возле 
нашего дома и дома №  
128 образовалась стоянка 
автотранспорта. Таким об
разом, мы оказались сре
ди шума, пыли, гари. Не
возможно открыть окно 
или балкон.

И. БОГДАНОВ.

П ро ф онари  
за б ы л и

Э л е к т р о л и н и ю  по на-
v *  ̂ шей улице отремонти

ровали. Но радовались мы 
преждевременно. Светиль
ники на столбах во время 
ремонта сняли, а новые по
весить забыли. Когда же 
работники горэлектросети 
закончат начатое?

ПАПИНА, 
ПЕРСАНОВА 

л другие жители 
улицы Степана Разина.

Мой знаменем Ленина
а

«САПОЖНИК БЕЗ САПОГ»
Так называлась критиче

ская заметка нештатного 
корреспондента редакции 
Н. Ряпоеова, опубликован
ная в №  154. Предлагаем 
вашему вниманию ответ
и. о. заведующего гор- 
здравотделом К. Киселе
вой:

«Весь мусор с территории 
станции скорой помощи бу
дет убран до 10 сентября».

Р
А  га за  нет

М ы  ПОСЕЛИЛИСЬ сюда 
в феврале нынешнего 

года. Уже тогда для под
водки газа все было сдела
но в квартирах. В мае (мы 
прошли инструктаж. Сло
вом, оставалось только под
ключить газ. И что же? Его 
до сих пор нет.

Оказывается, не те фор
сунки на плитах были по
ставлены. В тресте Урал- 
тяжтрубстрой нас заверили, 
что в июле мы получим го
лубое топливо. Но на дво
ре уже сентябрь, а газа 
нет и нет.

Жильцы дома №  28-а 
по пр. Космонавтов.

З а  т ри  
верст ы

Q  Ж И В У  в районе гости-
1 ницы «Чусовая», но 

своего ребенка отвожу в 
детский комбинат №  92 за 
Корабельной рощей. Все 
лето ходатайствовали, что
бы малыша перевести по
ближе —  есть тут детсад. 
Нам отвечают —  мест нет. 
А мы нашли уже двух ма
терей, которые охотно об
менялись бы с нами. Толь
ко никому браться за это 
не хочется. Инспектор дет
ских садов Л. Н. Хухарева 
говорит: «Договаривай
тесь с заведующими», а 
они отвечают, что не могут. 
Так и тянется история.

Беда ещ е в том, что я 
учусь в последнем классе 
вечерней школы и мне до
рог каждый час. Есть такое 
правило, что нужно помо
гать людям, учащимся в 
школах рабочей молодежи. 
А  у нас это не учитыв-ют.

В. КЛЕПИКОВ.
3 стр.



РУКУ 
ДРУЖБЫ 
ПРИРОДЕ!

Кто создаст красоту?
Ф  20 СЕНТЯБРЯ НАЧИНАЮТСЯ ОСЕННИЕ ПОСАДКИ В ГОРОДЕ. ПЕРВОУРАЛЬЦЫ! 

ДРУЖНО ВЫЙДЕМ ОЗЕЛЕНЯТЬ НАШИ УЛИЦЫ И ДВОРЫ! @  НОВЫМ МИКРОРАЙО
НАМ —  ЗАБОТЛИВОГО ХОЗЯИНА.

J-^ЕРНЕМСЯ к разговору 
на заседании исполко

ма горсовета, состоявшем
ся на этой неделе во втор
ник. Речь шла об осеннем 
благоустройстве и озелене
нии. Тема, волнующая, на
верняка, каждого перво
уральца, истинного патрио
та своего города. Тема, ин
тересная еще и потому, что 
сейчас вопрос ставится не 
только о том, что сделано, 
но^и как сделано. И хотя 
вроде бы всем ясно, что 
сейчас требуется гораздо 
больше выдумки и вкуса во 
внешнем оформлении горо
да, подчас получается ина
че: сделанное раньше от
личается большей проду
манностью.

Мысленно пройдитесь 
вновь по старому Соцгоро- 
ду. По улице Ватутина стро
гие аллеи тополей, окайм
ленные по бульвару кус
тарником. Улица Папанин- 
цев в четкой линии густых 
бульваров. Ясен и выдер- 
ж а %  зеленый рисунок улиц 
Чкалова, Герцена и других. 
То единый строй красав
цев тополей', то стена ака
ции, то шеренга- березок...

И окиньте взором новые 
микрорайоны —  второй, 
третий, четвертый. Конечно, 
озеленение их требует ино
го решения, ибо кварталы 
спускаются к пруду «сту
пеньками». Но, тем не м е
нее, сделать их можно кра
сивыми и нарядными. А на 
деле? Чахлые прутики де-

•   -------

ревьев разных пород не
стройно шагают вдоль ас
фальтовых дорожек. Пали
садники у подъездов заса
жены либо в беспорядке 
самыми разными деревья
ми и кустарниками, либо 
вообще русты. Создается 
впечатление бесхозяйствен
ности, отсутствия любви к 
зеленым насаждениям. Вот 
один из многочисленных 
примеров —  дом №  53 по 
улице Ватутина, принадле
жащий тресту УТТС. В па
лисадниках, заросших тра
вой, лопухами и крапивой, 
растут вперемежку акация, 
рябина, малина. И тут же 
недалеко дом №  51-6 но- 
вотрубников. Пестрые до
рожки, пусть даже и неза
тейливых цветов, очень ак
куратно окаймляют его, на
саждения под окнами по
добраны с толком. И неда
леко дом №  9 Старотруб
ного завода по улице Со
ветской, возле которого так 
густо насажена акация, что 
трудно понять, как она вы
растет. Уже сейчас часть 
кустов высохла. А ниже 
этого дома идут коопера
тивные, где нет еще почти 
ни одного деревца.

Это все не мелочи. Это 
существенные детали, из ко
торых складывается внеш
няя культура города и пей
заж, который должен быть 
именно городским.

На заседании исполкома 
поднят был вопрос и о 
благоустройстве проспекта 
Ильича от здания треста

Уралтяжтрубстрой до ме
таллургического техникума. 
Он никак не отвечает тем 
требованиям, какие предъ
являются к центральной 
улице. Строители горячо 
ратовали в свое время за 
то, чтоб участок земли пе
ред трестом оставлен был 
им под сквер. Однако до 
сих пор палец о палец не 
ударили, чтоб привести его 
в надлежащий вид.

С левой стороны прос
пекта, где стоит новый Д во
рец спорта, новотрубники 
засеяли газоны, привели в 
порядок обочину дороги. 
С правой же стороны —  
запущенность и беспоря
док.

Таких примеров много. 
Работы, намеченные трех
летним планом благоуст
ройства и озеленения го
рода на 1968 год, почти не 
движутся. Создание лесо
парковой зоны в Корабель
ной роще, благоустройство 
парка культуры и отдыха, 
строительство сквера на 
территории бывшего Гос
банка, разбивка парка на 
горе Кирики-Улита, бульвар 
от Дворца культуры метал
лургов вниз все еще нахо
дятся в стадии планирова
ния.

Весной нынешнего года 
было высажено чуть более 
20 процентов намеченных 
деревьев и кустарников. 
Значит, в пору осенних по
садок, а они начнутся с 20 
сентября, придется навер
стывать упущенное. Но сей

час еще далеко не все ор
ганизации готовятся тол
ком к ним. Для такой 
беспечности даже нет объ
ективных причин. Саженцы? 
Пожалуйста. Свердловский 
питомник предлагает сколь
ко угодно и какие угодно 
сорта. Транспорта нужно 
не так уж много. Средства 
должны быть выделены. 
Тут вопрос в другом —  в 
формализме, в казенном 
подходе к делу, в отсутст
вии творчества и выдумки 
в озеленении города. Зам. 
управляющего трестом
УТТС Г. Г. Криницын гово
рит, например: «У нас нет 
специалистов». Но дело в 
том, что есть общие проек
ты озеленения города и 
нужно буквально пройти 
сто метров до горисполко
ма, чтоб ознакомиться с 
ними.

И получается, что для зе
леной красоты города 
больше всего стараются но
вотрубники. У них есть ма
стера, есть хорошие пла
ны, есть дела. А остальные 
—  строители, старотрубни
ки, ряд более мелких орга
низаций —  не слишком тя
готятся заботами города и 
слишком мало делают для 
него.

Озеленение города — это 
общее дело, требующее 
инициативы и заинтересо
ванности. А эти качества 
пока не хотят предъявлять 
руководители ряда органи
заций,

Т. ИЛЮ Ш ИНА.

ОЖИВАЕТ ЧУСОВАЯ
Т Т  ЕДАВНО городские 

рыболовы передавали 
друг другу . сенсационную 
новость: «В Чусовой клю
ет лещ!» На это страстные 
любители откликнулись сра
зу, и берега уральской 
красавицы заполнились 
разнообразным личным 
транспортом.

Их надежды были не 
бесплодными. Рыба, дейст
вительно, клюет, и не по 
щучьему велению, а по же
ланию своему. Предприя
тия значительно уменьши
ли сброс в реку промыш
ленных стоков.

Например, отстойники на 
хромпиковом заводе позво
ляют возвращать в произ
водство хромосодержащие 
воды и не сбрасывать их в 
Чусовую. Было обнаружено, 
что хром попадает в грун
товые воды, и тогда проби

ли скважины. Сейчас вред
ная вода откачивается на 
станцию нейтрализации.

Она работает не первый 
месяц, но в последнее вре
мя ее функции несколько 
изменились. Введен в экс
плуатацию большой шла- 
моотстойник, откуда в ре

ку течет очищенная вода.
На снимках: пульт уп

равления станции нейтра
лизации хромпикового заво
да (справа внизу). Шяамо- 
отстойник химически очи
щенной воды (слева).

Текст и фото 
Н. БУЛЫГИНА.

У Г О Л О К  
О Х О Т Н И К А

О ткрыт охотничий се- 
эн. М ногие горожане уж е  
орадовались первым тро- 
>еям. Н у , а кому не повез- 
о, отчаиваться не стоит, 
едь настоящая охота впе- 
еди.
Правда, для тех, кто не 

платил членские взносы, 
е перерегистрировал ру
л я  или успел уж е  нару- 
:ить правила охоты, она 
рекратилась и, возможно,

СЕЗОН НАЧАЛСЯ
не на один год. Число 
охотников по сравнению с 
прошлым сезоном значи
тельно уменьшилось и не 
только потому, что иных 
лишили билета.

Причина кроется в недо
статочной разъяснительной 
работе среди населения, 
которая была возложена на 
члена совета охотобщест- 
ва Г . Д. Зырянова и  пред
седателей первичных орга
низаций общества охраны

природы. О  какой агитации 
может идти речь, если вся 
она сосредоточилась в 
оформлении двух-трех стен- 
газет да нескольких транс
парантов на рыболовно- 
спортивных базах. Видимо, 
не интересовался ею и 
председатель охотобщества
В. И . Егоров.

Слабый контроль привел к 
нарушению правил., С  нача
ла сезона уж е зарегистри
ровано более двадцати слу

чаев браконьерства. И спол
ком городского Совета еще 
раз обращает внимание 
правления общества охот
ников и рыболовов на уси 
ление контроля за прави
лами охоты, отбор в чле
ны общества дисциплини
рованных людей. Только в 
этом случае природа бога
та будет животным миром.

В. РЯЗАНЦЕВ, 
секретарь исполкома 

горсовета.
Ю. СМАГИН, 

охотовед.

С Т О Л  

З А К А З О В  

Н А  З А В О Д Е

Работники сферы обслу
живания с каждым днем 
все больше заботятся о 
первоуральцах. На нашем 
заводе горного „ оборудо
вания, например, от гастро
нома №  10 открыт стол за
казов. Сейчас почти каж

дый труженик предприятия 
пользуется этой услугой. 
Отпала необходимость по
сле работы стоять в очере
дях в магазине. Заказал не
обходимые продукты и по
лучай их. Заявок сейчас 
поступает я 10— 13 раз

больше, чем в первые дни. 
Например, за август гастро
ном выполнил 143 заказа 
на самые различные про
дукты питания. И магазину 
это выгодно.

Б. ШИЛЯЕВ, 
рабкор.

ПЕРВЫЙ ПРИЗ 
ДВОРЦА

Послезавтра, 8 сентября, 
в новом Дворце спорта 
имени 50-летия В Л К С М  на
чинается первый хоккейный 
турнир на приз Дворца. В 
полдень состоится торже
ственный парад команд- 
участниц. Нижнетагиль
ский «Спутник», Златоус
товский. «Таганай», серов- 
ский «Металлург» -■ эти 
коллективы участвую т в 
первенстве страны по клас
су «А». Кроме них, будут 
играть свердловские коман
ды «Ш офер» и «Кедр» 
класса «Б »  и молодой кол
лектив . шайбистов «Ураль
ского трубника», пока сра
жающийся на ледяных кор
тах первенства области.

Калей^арь турнирных игр

в сентябре таков:
8. «Таганай» — «Кедр». 

Начало в 12 час. 15 мин.
8. «Уральский трубник» 

— «Ш офер». Начало в 14- 
часов 15 мин.

9. «Металлург» — «Ш о 
фер». Начало в 19 часов.

10. «Спутник» — «4'едр». 
Начало в 19 часов.

11. « М е т а л л у р г »  — 
«Уральский трубник». Н а 
чало в 19.00.

12. «Спутник» — «Тага
най». Начало в 19.00.

13. Игра за 5 — 6 мйста. 
Начало в 19.00.

14. Игра за 3 — 4 места. 
Начало в 16.00.

15.. Игра за 1 — 2 места, 
Начало в 12.00.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
«ВОСХОД». Двухсерийный широкоэкранный художе

ственный фильм «Щмт и меч». Начало: 9, 12-30, 4, 
8 'час. веч,

«КОСМОС». «Крепкий орешек». Начало: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9 час. веч.

Д ОМ  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Приходите завтра». 
Начало: 11, 1, 5, 7, 9 час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА. «Наследство казначея Стам
була». Начало: 1, 7, 9 час. веч.

ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ НА ГАЗЕТЫ
И Ж УРН А Л Ы  НА 1969 ГОД,

Подписка принимается всеми отделениями 
связи и уполномоченными на предприятиях.

К С ВЕД ЕН И Ю  РУКО ВО Д И ТЕЛ ЕЙ  
ГА ЗИ Ф И Ц И РО В А Н Н Ы Х  ХО ЗЯЙ СТВ!

Газотехнический инспектор Госгортехнадзора 
ведет прием посетителей по понедельни
кам с 9 до 14 часов по ул. Трубников, №  26, 
тел. 28-40.

ТРЕСТУ УРАЛТЯЖТРУБСТРОЙ
на постоянную работу

ТРЕБУЕТСЯ
квалифицированная машинистка.

Обращаться по адресу: проспект Ильича, 13-а, 
отдел кадров.

П ЕРВО УРАЛЬСКО М У ЗА В О Д У  ЖБИиК
на постоянную работу 

ТРЕБУЮ ТСЯ
слесари, электрики, кочегары и рабочие- 

мужчины. Обращаться в отдел кадров завода.

Первоуральский ремонтно-строительный участок
П Р О Д А Е Т

населению дрова с доставкой на дом по цене 
4 рубля 60 копеек за кубометр. Обращаться: гор. 
Первоуральск, ул. Ленина. 112.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЕ 
УПРАВЛЕНИ Е ТРЕСТА УРАЛСАНТЕХМОНТАЖ

П РИ ГЛ А Ш А ЕТ  НА ПОСТОЯННУЮ  РА БО Т У
и,нженера или техника на замещ ение должности  
инженера по труду и зарплате, главного механи
ка, сметчика, слесарей-монтажников, газосварщ и
ков, элеитросварщ иков, замерщ ина, инженеров  
или техников-самтехников на должность масте
ров, прорабов.

П ЕРВОУРАЛЬСКАЯ АВТОБАЗА №  8 
О БЪЯВЛЯЕТ

прием на курсы  ш оферов с отрывом и без отры
ва от производства. Принимаются лица с обра
зованием 8 классов.

ПО А Д РЕС У : г, Первоуральск, 
проспект Ильича. 21/40.

Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор — 5-72, 
зам. редактора — 2-05. ответст
венный секретарь — 4-94, отдел 
партийной жизни — 2-83, эко- 

- номический отдел — 3 47, отдел 
писем — 2-21, бухгалтер—3 71, 
директор типографии — 2-29.




